



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PERIODISTA. Beirut, Oct. 12 (AP). Una periodista no identificada, inspecciona hoy, uno de los arsenales subterráneos de la Organización para la Liberación Palestina, OLP, que han sido descubiertos por el ejército libanés, durante los registros efectuados en los últimos días, en esta capital.

Intensa ofensiva rusa a rebeldes en Afganistán

Nueva Delhi, India, Oct. 12 (UPI). Las fuerzas soviéticas en Afganistán desataron una "brutal" ofensiva contra las aldeas situadas en los alrededores de Kabul, bombardeando a civiles y rebeldes con aviones, tanques, artillería y lanzadores múltiples de cohetes, dijeron hoy diplomáticos occidentales.

"La lista de civiles muertos, especialmente mujeres y niños es alta. Pero no se dispone de

cifras estimativas de las bajas debido a que los sobrevivientes están buscando cadáveres en los escombros de sus casas", dijo un diplomático occidental.

"La ofensiva combinada de las fuerzas soviéticas y del gobierno afgano parecía estar dirigida tanto contra la población civil como contra la resistencia", agregaron los informantes.

Israel ataca tropas sirias y palestinas

Beirut, Oct. 12 (UPI). Tanques y artillería israelíes canoearon posiciones de tropas sirias y palestinas en el valle de Bekaa en la mayor escalada bélica en más de dos meses, informaron agencias oficiales de Siria e Israel.

El subsecretario de Defensa norteamericano, Frank Carlucci, se reunió con el presidente Amin Gemayel y con representantes de Estado Unidos.

Francia, Italia y líderes militares libaneses.

Un comunicado israelí señaló que las tropas sirias y los guerrilleros de la Organización para la Liberación de Palestina "violaron esporádicamente el alto al fuego con fuego de armas y granadas de bazuka sobre varias posiciones militares israelíes cerca del poblado de Yanta, 20 kilómetros al este del lago Karoun".

Los tanques y la artillería de Israel respondieron el fuego, agregó.

Breves Internacionales

E.U. vigilará embajadas extranjeras

Washington, Oct. 12 (Latin-Reuter). Una nueva ley que facilita que los servicios de inteligencia estadounidense vigilen a funcionarios de embajadas extranjeras, entró en vigencia en medio de revelaciones que los Estados Unidos han espiado rutinariamente tanto a sus amigos como a sus enemigos.

Exigen austeridad en Venezuela

Caracas, Oct. 12 (UPI). Los venezolanos deberán acostumbrarse a una mayor austeridad, a juzgar por el proyecto de presupuesto nacional para 1983 por 19.000 millones de dólares.

El proyecto, presentado el jueves al Congreso, será discutido a partir de mañana y representa una disminución de 930 millones de dólares con relación al de 1982.

Suiza contra disolución "Solidaridad"

Berna, Oct. 12 (UPI). El gobierno de Suiza dijo a Polonia que la prohibición del funcionamiento de la organización sindical independiente Solidaridad amenaza con complicar la conferencia de seguridad europea, anunciar hoy portavoces oficiales.

El vocero Eduard Brunner, presidente de la delegación suiza a la conferencia que se iniciará el 9 de noviembre en Madrid, llamó a la embajada polaca ayer para hacer constar verbalmente la protesta.

Existe brigada internacional anti-judía

Roma, Oct. 12 (UPI). Un equipo especial de investigadores de cinco países europeos piensa que los terroristas que atacaron la sinagoga de Roma forman parte de una Brigada Internacional, dijeron hoy fuentes policíacas.

C. Rica propone acción contra ofensiva marxista

Naciones Unidas, Oct. 12 (UPI). Costa Rica está promoviendo la creación de un mecanismo con el que las naciones de América Central puedan asegurar la paz en esa zona, que está amenazada por "una ofensiva marxista-leninista", dijo hoy el canciller costarricense Fernando Volio Jiménez.

El ministro, que habló hoy ante las Naciones Unidas, expuso ante un grupo de periodistas los detalles del plan.

"Costa Rica es un país de larga y auténtica tradición democrática", dijo. "No quiere ni puede involucrarse en

ningún conflicto armado en Centroamérica. Pero tampoco puede, ni debe dejar de considerar lo que ocurre a su alrededor".

Y agregó que la paz y seguridad de su país "están en peligro por una ofensiva marxista-leninista que quiere destruir a las democracias".

Por eso, explicó el canciller, el presidente Luis Alberto Monge propuso la creación de un "grupo de buenos oficios" que ahora se ha transformado en el "foro pro paz y democracia", surgido de una reunión celebrada en San José el 4 de octubre entre representantes de Belice, Colombia, El Salvador, Estados Unidos, Honduras, Jamaica, República Dominicana, y Costa Rica.

Panamá y la República Dominicana participaron como observadores de la reunión de San José y los dominicanos firmaron el acta final, agregó Volio.

—Pasa a la página 24

Peligrosa tensión C.A. señala Pdte. de Panamá

Panamá, Oct. 11 (UPI). El presidente panameño Ricardo de la Esparriella, sostuvo hoy que las tensiones en Centroamérica y el Caribe han degenerado en "un peligroso extremo de polarización" y advirtió que si no de adoptan "acciones sensatas", cualquier incidente puede tornar la situación "incontrolable y trágica".

Hablando ante la Asamblea Nacional de Representantes de Corregimientos (Parlamento pa-

nameño), el mandatario señaló que su país está interesado en la pacificación de la región, porque cierta interpretación "unilateral" de los tratados del Canal de Panamá, podría hacer factible la prolongación de la presencia norteamericana sobre territorio panameño.

"Por ello, Panamá ha venido desarrollando una política exterior orientada a contribuir a que los problemas existentes en la región, se solucionen por medios pacíficos", dijo de la Esparriella.

Tras asegurar que su país no es enemigo de nadie "y a nadie le amenazamos su seguridad ni le irrespetamos su soberanía", y pedir igual respeto para Panamá, el mandatario llamó la atención en torno a la necesidad de satisfacer las elementales necesidades del hombre y la promoción de su capacidad creadora y productiva.

Aumenta tarifa del transporte en Argentina

Buenos Aires, Oct. 12 (UPI). Las tarifas de transporte público aumentarán entre un 15 y un 23 por ciento a partir de esta medianoche en una nueva escalada de los precios en Argentina, país abrumado por una inflación que llegó al 175.5 por ciento en los últimos 12 meses.

Las autoridades informaron que las tarifas ferroviarias sufrirán un incremento del 23 por ciento para los tramos urbanos y suburbanos y del 15 por ciento para los recorridos de larga distancia. En el autotransporte el alza será del 23 por ciento.

Los empresarios del transporte automotor, que habían amenazado con un paro el lunes, aceptaron el aumento "bajo protesta" en vista de que no se satisfacen sus demandas de que éste sea del 48 por ciento, según dijeron sus dirigentes.

"Hombres rana" siguen buscando los 2 submarinos

Base Naval Berga, Suecia, 12 Oct. (AP). Buzos autónomos de la Marina sueca "hombres rana" buscaban hoy a un posible submarino extranjero averiado luego que estallara ayer una mina en aguas de la bahía de Hors, causando manchas de barro y petróleo al sur del sitio donde hace 12 días se avistó lo que se cree era un sumergible de una nación del bloque comunista.

El capitán de navío Sven Carlsson, portavoz de la Marina sueca, dijo que buzos provenientes de la nave de salvataje Belos, estaban explorando las gélidas aguas de la bahía y de la bahía de Mysingen, luego que una poderosa mina hiciera explosión allí ayer por la tarde.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

MANTENIMIENTO. Beirut, Oct. 12 (AP). Tres Infantes de Marina de los Estados Unidos, ajustan y lubrican mecanismos de su helicóptero, hoy en el Aeropuerto de Beirut, como parte de su labor de mantenimiento, mientras permanecen en el Líbano, integrando la "Fuerza Multinacional de Paz".

Siria contra el líder de la OLP

Beirut, Oct. 12 (UPI). Siria, tradicionalmente el principal apoyo de la Organización para la Liberación de Palestina, se opone ahora a su presidente Yasser Arafat temiendo que su acercamiento a una Jordania proestadounidense limitará la influencia siria sobre los palestinos.

Arafat se ha alineado abiertamente con el rey Hussein en Jordania, un opositor de Siria, en sus cuatro días de conversaciones en Amman.

Tal postura ha debilitado la posición de Siria, profundizando su aislamiento en el

mundo árabe al indicar un nuevo estadio en la disposición de la OLP a tratar con Washington.

Y la posición de los árabes moderados amigos de Estados Unidos, tales como Jordania, Arabia Saudita y los Estados del Golfo Pérsico, se ha fortalecido a expensas de Siria.

La división entre la OLP y Siria se puso dramáticamente en relieve esta semana cuando el ministro sirio de Información, Ahmed Iskandar Ahmed, atacó a Arafat, afirmando que no tiene un mandato para

—Pasa a la página 45



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RASTREA SUBMARINOS. Estocolmo, Suecia, Oct. 12 (AP). El barco sueco de rescate de submarinos "Belos" recorre hoy, la Bahía Hars, después de haber rastreado durante toda la noche, en busca de 2 submarinos

espías, que se encuentran en aguas de este país. Hasta hoy, la búsqueda ha resultado infructuosa, pero una mina submarina estalló, al parecer al chocar con ella uno de los submarinos.